

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Ici et là

ENVIRONNEMENT : 50 JEUNES U-REPORTERS DES DÉCHETS PLASTIQUES



Photo: DR

**Dans** le cadre du partenariat signé entre le One Forest Youth Initiative (OFYI), le Fonds des Nations unies pour l'enfance (Unicef) et le ministère de la Jeunesse et des Sports, 50 jeunes U-reporters, âgés de 15 à 30 ans, ont été formés, du 7 au 9 juin au complexe scolaire d'Alibandeng (Libreville) à la gestion des déchets plastiques. La formation était axée sur des sessions interactives et pratiques centrées sur la collecte, le tri, le recyclage et la récupération des déchets plastiques.

## RESTAURATION : LE CNOU ET L'ANFEP POUR NTCHENGUE



Photo: SNN

**Bien** implanté dans l'Estuaire et le Haut-Ogooué, le Centre national des œuvres universitaires (Cnou) va bientôt se déployer dans l'Ogooué-Maritime. C'est l'objet de la signature, mercredi passé à Libreville, d'une convention entre l'Agence nationale de formation professionnelle (ANFEP) et le Cnou. Ce nouvel accord concerne le Centre de formation professionnelle de Ntchengue. Le document paraphé entre la directrice générale de l'ANFEP, Nadine Patricia Anguilé, et le directeur du Cnou, Jean-Noël Eya Ndong, confie ainsi au Cnou le volet restauration aussi bien des apprenants que du personnel administratif et d'encadrement dudit centre. Celui de Ntchengue, qui sera bientôt fonctionnel, fait partie des trois grands centres multisectoriels construits par les pouvoirs publics. Il va accueillir près de 300 apprenants et une vingtaine d'encadreurs.

## SAINT-PIERRE : CARAVANE MÉDICALE GRATUITE



Photo: AEE

**La** fraternité Gaspard de l'église Saint-Pierre de Libreville organise en son sein ce week-end de 9 à 17 heures sans interruption, sa première édition de la caravane médicale gratuite, en collaboration avec le Samu Social gabonais. Plusieurs spécialités médicales sont offertes au public attendu nombreux : ophtalmologie, pédiatrie, médecine générale, stomatologie, gynécologie, consultation prénatale, dépistage du diabète et de l'hypertension artérielle, circoncision. Il est également prévu une distribution de médicaments après consultation.

F.S.L, SNN & MKDR

# Administration provisoire de la CNSS/Un an après : bilan négatif selon les syndicats

Sveltana NTSAME NDONG  
Libreville/ Gabon

**P**LACÉ sous administration provisoire pour une durée de 12 mois renouvelable, le 1er mandat dudit organe de gestion de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) est arrivé le 7 juin passé à son terme. Pour les organisations syndicales-maison, dont celui des professionnels de la CNSS (Sypross), l'heure est au bilan des activités de cette entité.

Ses responsables ont animé une conférence de presse mercredi pour examiner l'ensemble des missions assignées à l'administration provisoire par les plus hautes autorités du pays. De cet exercice il ressort, selon le président du Sypross, Richard Ndi Bekoung " qu'aucune réforme importante n'a abouti à ce jour au sein de la CNSS ".

Le bureau du Sypross a souligné que sur les principales missions confiées à l'administration provisoire de leur entreprise réparties en 4 comités dont la réforme paramétrique, organisationnelle et maîtrise des charges de fonctionnement, la restructuration des engagements bancaires et du bilan, l'audit et fiabilisation du système d'information, presque



Photo: SNN/SNN

Le président du Sypross, Richard Ndi Bekoung, face à la presse.

rien n'a été fait. Sinon quelques actions éparées par comité tel que celui portant sur la réforme paramétrique dont celles menées restent, jusque-là, toujours en attente de leur mise en œuvre. En clair, pour le Sypross, l'administration provisoire a clairement échoué dans ses missions et ne saurait à cet effet bénéficier d'un second mandat. Regrettant alors que le personnel de la CNSS soit " la principale victime des insuffisances managériales de l'administration provisoire", du fait de la suspension de certains avantages tel que le calcul des congés et le 13e mois, le Sypross invite l'administrateur provisoire au respect des termes de la convention en payant en intégralité le 13e mois. " Le forfait unique tel que souhaité ne saurait se substituer au 13e mois ", a

martelé Richard Ndi Bekoung. Un sentiment d'échec de gestion de l'administration provisoire partagé également par la coalition des syndicats de la CNSS (Cosy-CNSS) dont la grève par eux initiée depuis la mise en place de cette entité de gestion de leur entreprise n'a jamais connu d'épilogue. À tel point qu'avec le terme officiel du mandat de l'administration provisoire le porte-parole de ladite coalition a dans un entretien accordé à nos confrères du journal en ligne L'Équateur, déploré le fait " que nous n'avons plus d'interlocuteur légal face à nous". Avant d'interpeller les autorités à corriger rapidement ce dysfonctionnement qui, selon lui risque d'avoir des conséquences graves pour le redressement, en vue, de la CNSS.

# Jeunesse : un rapport qui permet d'orienter la politique nationale

Hans NDONG MEBALE  
Libreville /Gabon

**L**E ministre de la Jeunesse et des Sports, Franck Nguema, a présidé, le 7 juin dernier à l'immeuble Arambo, les travaux de l'atelier national de validation du rapport d'évaluation formative de la politique nationale de la jeunesse du Gabon.

Organisé en collaboration avec le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (Unicef), cet atelier s'inscrit dans le

prolongement du Forum national de la jeunesse de septembre 2011 et de la mise en place de la politique nationale de la jeunesse. Aussi s'agissait-il de faire le constat des progrès à effectuer pour promouvoir la culture, l'art mais également de rendre la jeunesse plus productive.

À cet effet, Franck Nguema a indiqué que cet "atelier national de validation du rapport d'évaluation formative de la Politique nationale de la jeunesse du Gabon, qui

intervient dix ans après la mise en œuvre de la Politique nationale de la Jeunesse, s'inscrit donc dans la démarche de veille de son exécution par le chef de l'État, à travers le gouvernement."

En clair, l'idée de cette rencontre d'échanges et de partage est de rendre compte des résultats qui ont été atteints par la mise en œuvre de cette politique, mais aussi de tirer les leçons en vue de guider la future politique nationale de la jeunesse au Gabon.